

Fábrica de Hilados y Tejidos 'MONSERRATE'

Las mejores telas, los mejores precios. Driles, gabardinas, popelinas, pañolones, ruanas &. Distribuidores para el Occidente de Colombia.

COMPANIA DE TEJIDOS UNION S. A. — PEREIRA. — PLAZA DE BOLIVAR.

EL DIARIO

Director Propietario
EMILIO CORREA URIBE
Se edita en la Tipografía
"Variedades". Talleres propios.
Teléfono 2-6-6

Administrador
JUAN HURTADO C.
"Rgdo. para curso libre de por-
te en el servicio postal inte-
rior. Licencia N° 88 de 4 de
Junio de 1935"
Calle 18. Carreras 6°-7°

REPUBLICA DE COLOMBIA

DEPARTAMENTO DE CALDAS

PEREIRA, MARTES 27 DE AGOSTO DE 1935

NUMERO 1975 — AÑO VII

Los obreros del Con- sorcio de Cervece- rias Bavaria pre- paran una huelga?

Tenemos informaciones, emanadas de personas que viven muy al corriente de las cuestiones obreras, por las cuales hemos llegado a saber que algunos de los obreros del Consorcio de Cervecerías Bavaria, que trabajan en la fábrica de esta ciudad, no se encuentran satisfechos con el actual estado de cosas y han pensado en hacer la declaratoria de huelga, próximamente.

Para ayudar a éstos en sus aspiraciones se tuvo una reunión anoche en uno de los Sindicatos locales y allí mismo se aprobó que los obreros de esas instituciones, votaran en los próximos comicios por listas de sus mismos elementos.

El obrerismo se presentará al debate con plan- cha propia. - Una reunión verifica- da anoche

Anoche, con asistencia de varios representantes por cada institución obrera de las muchas que existen en la ciudad, se llevó a efecto una reunión con el objeto de tratar asuntos relacionados con el debate que se avencina, para elegir concejeros del municipio.

Parece que se acordó en la reunión la construcción de una casa del trabajo, como también secundar a los obreros huelguistas de la fábrica de cervezas Bavaria.

En lo tocante al debate próximo, se llegó a la conclusión de lanzar plancha propia, en la cual cada sindicato tendrá su representante. Como que será llamado a

El Representante pereirano Jesús A. Cardona citara al ministro de gobierno para que informe sobre el pleito de



Jesús A. Cardona

DE NUESTRO SERVICIO PROPIO, EXCLUSIVO Y DIRECTO.

Bogotá 27. (Hora de introducción las 13 y 40)

Del Corresponsal Charría.

DIARIO.—Pereira.

—Entrevistado por el suscrito Corresponsal, especialmente para Uds., el representante pereirano señor Jesús A. Cardona, manifestó que citará al Ministro de Gobierno con el fin de que tome parte en la discusión en segundo debate del traslado del Juzgado del Circuito de Filandia a Circasia y emita

Bogotá un elemento obrero para que jefature el debate.

Estas informaciones las hemos obtenido por uno de los concurrentes a la reunión de anoche y parece que ellas tengan alguna veracidad.

fielmente el concepto que ha ya fijado el gobierno acerca de la necesaria reorganización judicial en toda la república.

—Inmediatamente que haya pasado en tercer debate el proyecto de ley por medio de la cual se nacionaliza la policía, se nombrará para ella un jefe militar que organice esta institución militarmente para darle fisonomía de cuerpo armado, que reemplace al ejército en muchos casos.

—Mañana se reunirá definitivamente la nueva dirección nacional del liberalismo, para lo cual vendrá de su residencia en Palmira el doctor Francisco Rivera Escobar, designado miembro principal de la directiva.

—El doctor Abel Carbonell se excusó de servir el cargo de delegado presidencial en las próximas elecciones de Octubre. Inmediatamente después se nombró a los doctores Augusto Ramírez Moreno, Mariano Ospina Pérez y Jorge Vélez, quienes creése que tampoco aceptarán, alegando la misma disculpa del doctor Carbonell, es decir, que los conservadores no pueden aceptar esa suerte de empleos, porque al partido le ha faltado garantías etc. etc.

—El nuevo Ministro de Guerra, doctor Benito Hernández Bustos, nombrado para reemplazar al doctor Marco Antonio



Dr. Alfonso Jaramillo A.

Circasia y Filandia. La policía será nacional y organizada militarmente. Mañana se reúne la dirección nacional con Rivera Escobar. Los nuevos delegados no aceptan. Alegan la falta de garantías. Carlos Arango Vélez será primer designado. Las logias mazonicas obtienen Perseverancia Jurídica. Se gravan fuertemente los encendotes de bolsillo. Otras noticias.

Aquí, se posesionará — esta tarde e inmediatamente después será reconocido por todas las tropas acantonadas en Bogotá.

—Agítase insistentemente el asunto de las designaturas, pues parece que hay un crecido grupo de parlamentarios amigos de que se cambien los actuales. Suena de manera muy insistente el nombre del doctor Carlos Arango Vélez para ocupar la primera.

—Está listo en estos momentos para continuar en la Cámara el debate acerca de la perso-

El Dr. Alfonso Jaramillo Arango ha sido nombrado Director de la Unidad Sanitaria

El ya largo "affaire" referente a la presencia del Dr. Arturo Campo Posada, distinguido joven médico pereirano, frente al puesto de Director de la Unidad Sanitaria de esta ciudad, ha culminado con el nombramiento hecho ayer por la Dirección Nacional de Higiene, en el correcto médico Dr. Alfonso Jaramillo Arango, quien hoy mismo salió de Bogotá con rumbo a esta ciudad, parece que a tomar posesión de su cargo.

Nosotros consideramos que si el Dr. Campo Posada tuvo algunos errores en su administración, ninguno de ellos puede calificarse como delictivos, ni aun siquiera como guiado por mala voluntad, pues muy bien conocemos al apreciado galeno y sabemos de sus dotes de organizador, además de que su talento es cosa reconocida por la gente imparcial y serena.

Esperamos que la actuación del Dr. Jaramillo Arango sea muy conveniente para la Unidad Sanitaria y nos ponemos a sus órdenes con mucho gusto.

nería jurídica para las logias mazonicas, existentes en la república. Se sabe que el representante costeno señor Romero Aguirre hará la defensa de él.

—El representante antioqueño ingeniero Gabriel Salas Villalón censuró violentamente el contrato hecho por el gobierno con la empresa de transportes aéreos de la Seodta. El representante López Posada anotó las grandes irregularidades que se cometían en el transporte de los correos. Parece que al continuarse discutiendo este asunto, el Ministro de Comunicaciones, doctor Hernán Salasmanca, hablará para aclarar los cargos formulados por ambos representantes.

—Los miembros de la representación caldense a la Cámara, presentaron hoy un proyecto de ley por medio de la cual se pasa la Federación Nacional de Cafeteros al Ministerio de Agricultura y Comercio, como dependencia de éste.

—El Ministro de Hacienda y Crédito Público, doctor Jorge Soto del Corral, presentó un proyecto hoy gravando los encendotes o candelas de bolsillo, con uno, dos y cuatro pesos, co-



Francisco Rivera Escobar



Hernández Bustos

brándoselos a quien le sorprendan un artefacto de estos. Parece que dicho proyecto encontrará enormes resistencias por parte de los representantes.

—El senador boyacense José Vicente Combariza [José Mar] expuso ayer largamente ante el Senado de la República los anhelos de un fuerte grupo de izquierdistas, que se encamina a obtener las clamorosas reformas que exigen el liberalismo y el país en estos momentos.

—El ex-Gobernador de Nariño, doctor Gerardo Martínez Pérez, actualmente Procurador General de la República, exige perentoriamente de los conservadores de su departamento que le concreten los cargos que no fueron capaces de hacerle cuando él se encontraba frente a la Gobernación.

Charría, Corresponsal

Rafael Valderrama murió esta tarde repentinamente en la ciudad

El anciano Rafael Valderrama, quien se ocupaba esta tarde en desyerbar el patio de la casa de don José Mejía Robledo, situada en la carrera 7ª, número 295, falleció repentinamente víctima de un violento ataque cardíaco. Su cadáver (Pasa a la 3ª)

SE VENDE

Una finca en Los Planes, a una hora de esta ciudad.

Superficie,	250 cuadras
En cañaduzales,	40 "
En cafetales,	17 "
En potreros de yaraguá	193 "

Magníficas condiciones para el pago. Si le interesa llame al teléfono 5-0-9

No acepte imitaciones por una pequeña diferencia de precios!

Pida • BARRAGAN •

La mejor POLVORA del mundo!

ALFONSO MEJIA M. & Cía.

Distribuidores para el occidente de Colombia.

Pereira.

De Nuestros Corresponsales de Apia

-0-

Apia, Agosto 21 de 1935.

Señor don don Emilio Correa Uribe,

Pereira.

Estimado amigo:

Con suma complacencia me he impuesto que el comercio de esa hidalga, progresista y culta ciudad de "EL OTUN" ha correspondido generosamente al llamamiento comedido que Ud. le ha hecho a la respetable entidad mercantil, para que coadyuve con veinte páginas de avisos a la edición máxima que Ud. prepara de "El Diario" con motivo de su arribo al número 2.000, fausto acontecimiento en los anales de la prensa del país. Ud. don Emilio se merece de la empujosa ciudad de Pereira todas las prerrogati

vas por su incansable labor desarrollada en favor de esa ciudad —sus industrias— su comercio y su civismo. Ud. es igualmente acreedor al reconocimiento y gratitud de los colombianos y del liberalismo en general, en razón de que sus 2.000 jornadas de su yespertino periódico "El Diario" han estado siempre al servicio de Colombia y del partido liberal.

Me congratulo de corazón con los triunfos alcanzados por Ud. en la dura e ingrata labor del periodismo.

Creáme su admirador de todos los días y obsecuente servidor.

GUTIERREZ CHICA.

Corresponsal.

Todo pasa de moda menos el Bombón Colombiana.

Citación

Los caballeros que a continuación se expresan se dignarán concurrir a una importante reunión que tendrá lugar próximamente en las oficinas de la Junta Liberal.

- Coronel Pedro J. Gaviria
- Dr. Santiago Londoño
- Don José J. Hoyos Toro
- Don Vicente E. Hoyos Toro
- Don Fernando Jaramillo A.
- Don Alejandro Jaramillo G.
- Don Emilio Correa Uribe
- Don Ramón Correa M.
- Don Gonzalo Vallejo R.
- Don Braulio A. Paz
- Don Enrique Torres P.
- Don Enrique Wolf
- Dr. Emilio Trujillo
- Don Ernesto Callo M.
- Don Vicente Gallo M.
- Don Jesús Cano M.
- Don Abraham Peláez
- Don Adán Naranjo
- Don Miguel A. Lopera
- Don Manuel Dávila
- Don Juan Mejía Duque
- Don Mario Arango M.
- Don Enrique Angel
- Don Rodolfo Castro T.

- Don Rafael Giraldo (dentista)
- Don Julio César Giraldo B.
- Don Pedro Montes M.
- Don Ramón Montes
- Don José Manuel Alzate
- Don Eleazar Angel
- Don Fidel Jaramillo Angel
- Don Ricardo Osorio Pinto
- Don Manuel Arias R.
- Don Arturo Vallejo
- Don Hernando Vallejo R.
- Don Luis F. Segovia
- Don Fidel Cadavid
- Don Mario Ramirez
- Don Alfredo Mazuera
- Don Alfredo Jaramillo
- Don Juan de D. Restrepo R.
- Don Efraín Henso Arango
- Don Marco A. Cardona T.
- Don Deogracias Cardona
- Don Joaquín Castaño
- Don Ramón Cañano
- Don Emilio Vélez
- Don Eduardo Buitrago
- Dr. Hernando Angel
- Don Carlos Zapata
- Don José Tejada C.
- Don Gabriel Angel S.
- Don Roberto Acebedo A.
- Don Martín Sánchez
- Don Luis Espinosa
- Don Carlos Arboleda
- Don Luis Carlos Echeverri
- Don Luis E. Castrillón
- Don Juan C. Castrillón D.
- Dr. Eduardo Uribe Ruiz
- Dr. Guillermo Echeverri
- Dr. Ignacio Londoño A.
- Dr. Niño Torres
- Don Ovidio Cuartas J.
- Don Alfonso Mejía M.
- Don David Cuartas [Padre]
- Don Camilo Gutiérrez
- Don Simón Velasco
- Don Pompilio Arboleda
- Don Nicolás Gaviria
- Dr. Carlos de la Cuesta R.
- Don Víctor M. Becerra
- Dr. Hernando de la Cuesta
- Dr. Luciano Rojas
- Dr. Luciano Mejía Echeverri
- Don Ignacio Gutiérrez G.
- Don Rafael Villamizar
- Don Abelardo Uribe
- Don Luis Carlos Rengifo

(Pasa a la 7ª)

Al hombre débil se le rechaza en todas partes como MONEDA FALSA



Edmond Zaccour

Cali, Bogotá, Pereira.

Sucursal de Pereira

Se permite ofrecer a usted el más completo surtido en mercancías extranjeras a precios fuera de competencia. Ventas únicamente por mayor.

Marco Botero de la Calle

ABOGADO:

Edificio del Banco de la República.

Número 222.

Bogotá.

La Casa Mágica triunfó otra vez!!

Espera que el "BAND MASTER" General Electric, los nuevos Radios General Electric para 1936.

Introduciendo el progreso más sensacional en la historia de Radio Recepción como son LOS TUBOS METALICOS PARA RADIO.

La estación Radiodifusora de Schenetz presentará una destacada serie de programas de ONDA--CORTA ejecutados por famosas estrellas latino--americanas y la orquesta de Xavier Cugat.

Espera nuestros próximos anuncios y alistese para escuchar en la estación Radiodifusora W 2 XAF de la GENERAL ELECTRIC.

Agentes para Manizales y Pereira.

Samuel Gómez & y Cía S. A.

Para Cali C. E. KRUSE Almacén de Radio.

A los señores constructores les ofrecemos

Cemento "Titán"
Baldosas de Vidrio
Azulejos de Porcelana
Baldosas de Cemento
Cerámica para pisos

Hierros para Construcción
Zinc liso y corrugado
Cemento blanco
Inodoros, bañeras, labapiatos etc.
Tubería negra

SIMON VELASCO.
PEREIRA.

EDITORIALES

DIA A DIA

El término preciso

No hemos podido localizar la verdad de la hora que vive la República, ni en la exagerada extrema izquierda de los muchachos volados, ni en el queísmo y la ataxia de los que se llaman abanderados de las derechas. No creemos que la política actual del liberalismo, con sus grandes deseos de renovación, pueda orientarse mediante un criterio de abuelo, como el que preconiza en su gran diario don Luis Cano, ni tampoco consideramos salvadora la técnica hipica de Gerardo Molina, un muchacho de enfrenado, producto socialista de una Antioquia que no conocemos nosotros.

Dentro de la estructura actual de la nacionalidad caben y deben introducirse grandes reformas, algunas de las cuales ya hemos preconizado y hemos pregonado desde estas columnas: divorcio, con disolución de vínculo, porque a ello debe llegarse en un país en donde la única manera de romper los matrimonios absurdos, es alejándose los cuerpos de los contrayentes, mientras tanto que pesa sobre el uno y sobre el otro, el error de una cadena que no le priva de ninguna libertad, pero que le hace aparecer como autor de abominables

delitos, que apenas son gritos justos y naturales. Educación laica, para quien quiera aprovecharse de ella, pero no obligatoria, porque entonces no sería actuación liberal la de atacar otros sistemas de enseñanza, que tienen grandes admiradores y muchísimos amigos aún entre los más encarnizados pastores del clero, que en el sacerdocio se equivocan la mentablemente, pero que en la educación y en la instrucción resultan acertados y magníficos; matrimonio simultáneo civil y católico, porque el estado debe de tener su intervención en este acto, que no es solamente el sacramento instituido por el fundador de la doctrina católica, sino también un vínculo que obliga en cuestiones civiles y que spona obligaciones y derechos ante los jueces y demas funcionarios de la república; ante el clero la actitud del estado no puede ser otra que el respeto al culto católico y la tolerancia de éste como la tolerancia para todos los que quieren implantarse en la república; naturalmente que el sacerdote que cometa desmanes contra las instituciones actuales, que rigen en el país, debe ser responsable de sus actos y debe presentarse ante los Tribunales para que éstos lo juz-

TARJETA A EMILIO CORREA Ayer, uno de los muchachos de la redacción escribió sobre mí una glosa. Esto no tiene importancia. Pero ciertas calumnias de buena voluntad allí estampadas, sí me tienen.

Rectifico así: Abandoné mi tierra hace más de diez años. Me siento, pues, tan pereirano como el Otún.

No conozco a ningún levita católico que se llame el padre Duque.

Nada dije virulento contra el liberalismo, ni contra el señor Mejía Marulanda. Estaba apenas en el preludeo de mi oración, cuando la naturaleza apagó mi acento con un coro de relámpagos. Y yo no soy ningún Caruso colérico para dominar tormentas.

Mi partido quiere la paz. Y la obtendrá. Como sindicarse de violencia a unas milicias desarmadas? A las bayonetas no se les puede contestar con cargas de suspiros. No tenemos más

guen.

Por qué no puede el gobierno obligar a un elemento de cualquiera institución religiosa a que respete a quienes están encargados de guardarlas? Estuviera en manos del representante de la autoridad castigar severamente a esos sacerdotes políticos y matones, que incitan a sus fieles desde las tribunas y desde los pulpitos y esta sería la hora en que habría cesado la terrible hemorragia que tiene el territorio de la república.

Pero la sanción justa, no equivale, a los muchísimos fanáticos y demagogos desean. Es decir a que se horque al último fraile con la tropa de la última monja. Nuestra situación llevada a los extremos de Méjico, liquidaría en menos de un año, lo que antes fuera un país esencial-

armas que las del espíritu. Y si en la liza nuestro coraje es paraguayo es porque, en verdad, todavía no se ha inventado el revólver que mate el espíritu.

Próximamente, para probar nuestras intenciones, votaremos nuestras gentes a la plaza. Desde allí, en desnuda actitud deportista, regaremos nuestro pensamiento político y nuestro programa de acción frente al debate comicial de octubre.

Tú, Emilio Correa Uribe, que me conoces, puedes afirmarlo así. Y quiero que así se haga, porque no está acorde para mi sensibilidad francamente pacifista y conciliadora, el título hitleriano de reaccionario.

Amigo inexorable,

Fabio Vásquez

mente amigo del orden, del trabajo y de la paz. No hay que desconocer que el pueblo es católico, que la mayoría de los campesinos aman la doctrina de Jesús. Lo que hay de malo es que de esa bella doctrina, predicada por el humilde y manso Raby de Galilea, han hecho algunos hombres malos, que se disfrazan con el traje talar, un trampolín para sus politiquerías, para enriquecerse y muchas veces para cometer crímenes, que como el de Fildelfia, pesan y pesarán por todos los años de la vida sobre el Rasputín criollo que o llevó a término.

Creemos haber dejado escrito con nitidez y claridad meridiana nuestro modo de pensar, que como al principio lo dijimos no va ni al extremo bárbaro del senador Molina, ni al apacible y suave extremo del director de «El Espectador». El término preciso, el término justo, el término exacto, es hoy y lo será siempre el intermedio entre el algodón y el garrote.

GENERAL PABLO E. NIETO Visit a la ciudad este distinguido militar colombiano, uno de los pocos expertos en el ramo de marina, quien prestó grandes servicios a la república durante el último insuceso con los señores del Sur. El General Nieto al mando de una de las naves guerreras mostró hasta que punto llega el coraje de los soldados de Colombia, no balde llamados «leones» por el mismo jefe de la expedición punitiva.

El General Nieto viene ahora dando conferencias al rededor de la razón del protocolo de Río de Janeiro y relata asombrosamente la toma de Leticia y muchas incidencias de las campañas largas y penosas del Putumayo y del Amazonas, en muchas de las cuales, especialmente en aquellas sobre los ríos, el General Nieto tuvo participación muy activa y muy denodada.

Parece que entre nosotros dictará una de esas amenas conferencias el General Nieto, a quien nos complacemos en presentar atento y cordial saludo, deseandó que le sea muy grata su estada en esta ciudad acogedora y gentil.

De un "LAS AGUILAS COLOMBIANAS" tante canje,

que llega con absoluta puntualidad a nuestra mesa de redacción, tomamos la siguiente lista de aviadores colombianos, caídos para siempre sobre la dureza de la tierra, mientras servían con emocionado fervor a la bella causa de las armas de la patria. No podíamos nosotros prescindir de publicar esa lista, so pena de que pasáramos como tocados de ingratitud, el más feo y el más cruel de los pecados. Así han caído los aviadores de Colombia:

En 1933.—Teniente Guillermo Zornoza (en España); Mayor Heriberto Gil Martínez, en Cauca; Capitán Ernesto Esquerro, perdido en un vuelo sobre las selvas amazónicas; En 1934, Capitán José A. Cabrera y Teniente Hernando García, en Palanquero, en un vuelo de ensayo; Capitán Gómez Niño, en Madrid y en compañía de un piloto cubano; Capitán Eduardo Gómez Posada, en Chile, montañas del Tolima

en viaje hacia Cali; en 1935, Teniente Durán; Capitán Andrés Díaz en Palanquero; don Ernesto Samper Mendoza, jefe de la empresa comercial la Saco, en el gravísimo accidente del aerodromo «Olaya Herrera» de Medellín, junto con 16 pasajeros más y Capitán Germán Olano, en Puerto Chiquita, departamento del Huila, con tres pilotos y el ingeniero jefe de aeropuertos militares, doctor Juan B. González.

Honor y honra a ellos, que fueron los precursores en el éxito y en el martirio.

Director:

Rafael.....

(Viene de la 1ª)

fue conducido al Hospital San Jorge, en donde el médico legista hizo el correspondiente examen y constató su muerte. Uribe vivía en el barrio de San Jerónimo, no tenía familia res en esta ciudad, contaba unos 56 años de edad y era natural de Zaragoza (Departamento de Antioquia.)

Dos automóviles de Maracay

En la mañana de hoy vimos en nuestras calles dos automóviles, matriculados en Maracay [Venezuela] y que llevan los números 413 y 414, siendo el primero de marca Packard y el segundo Oldsmobile.

Parece que han sido traídos para ponerlos en venta. Los pilotos, naturales de Venezuela, nos cuentan que hicieron la travesía en ocho días y que el estado de la carretera, en lo tocante a Colombia, es bueno.

Le presentamos atento saludo al propietario de los carros, lo mismo que a sus conductores.

Tenga presente este número 294

Llamando usted a la Empresa Chevrolet teléfono 294 quedará plenamente satisfecho; sus magníficos carros, y sus correctos choferes le dan a usted toda clase de garantías. Teléfono 294.— Plaza de Bolívar.

Grandes almacenes de cueros, artículos para zapateros y talabarteros.

VICENTE JIMENEZ R.

Nuestras ventas por mayor y al detal aumentan diariamente. Todos los días recibimos nuevos pedidos de distintas partes del país y esto demuestra que nuestros precios son los más favorables y que el surtido de materiales para zapatería y talabartería que mantenemos, satisface todo cliente que esté informado de ellos.

Escribanos inmediatamente solicitando listas de artículos y precios.

No olvide que en el Occidente Colombiano somos los mayores vendedores de artículos para zapatería y talabartería y que además somos fabricantes de zapatos para caballeros, señoras y niños.

Almacenes de **VICENTE JIMENEZ R.**

Pereira, Armenia, y Cali
Almacén de Pereira, Carrera 8ª entre calles 17 y 18.

Teléfono 212 Telégrafo VIJIMENEZ

Por su esmerada elaboración.

Por su excelente calidad.

Los chocolates.

PEREIRA y ROBLEDO

Siguen triunfando hoy como han triunfado siempre.

Prefiéralos.

Cía. Nacional de Chocolates

Para su trabajo use herramientas marca

"AGUILA"

MACHETES, PEINILLAS HACHAS

MARCA

«AGUILA»

Son los mejores. Afamados en Colombia hace más de 50 años, se garantiza cada pieza.

DE VENTA EN EL

ALMACEN HELDA

A. HELD.

GRAN FERRETERIA.